
2 ноября 2018 г. — № 1606(29) — 

http://gazeta.vstu.ru

На ученом совете

Чтобы вуз развивался

На заседании ученого совета первый проректор Александр Валентинович

Навроцкий рассказал о ходе реализации программы развития опорного

университета.

Отметим, что практически об этом речь шла совсем недавно, в том числе и на последнем

заседании ректората, о котором мы уже писали. И чтобы не повторяться, от стратегической

цели – создание на базе университета центра инновационного, технологического и

социального развития региона – перейдем к приоритетам опорного вуза на 2018 год. Это

подготовка новых инженерных кадров на основе модульных проектно-ориентированных

программ, согласованных с предприятиями. Это развитие технологий: ориентация

исследовательской повестки в соответствии с дорожными картами Национальной

технологической инициативы для формирования новой индустрии региона. Это развитие и

формирование экосистемы предпринимательства Волгоградской области.

Все это возможно сделать и делается уже через стратегические проекты опорного

университета: «ЮниорАктив», «ПроАктив» и «Конвейер инноваций», используя следующие

направления развития: коммуникации, инфраструктуру, актуальную повестку, вовлечение и

новые форматы. А кто же стейкхолдеры, или, проще говоря – заинтересованные стороны? А

вот кто: студенты и ППС вуза, школьники, предприятия и организации, администрация,

сообщества.

Докладчик остановился на ключевых результатах и эффектах в поддержке и развитии

талантов – будущих абитуриентов, а это: целые системы поддержки талантов через портал

«Первая инженерная школа», через региональные мероприятия и конкурсы, новые формы

обучения. Для этих целей в опорном вузе уже работают два Центра молодежного

инновационного творчества, скоро откроется Кванториум «ПолиТех».
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Александр Валентинович рассказал о ключевых результатах и эффектах в модернизации

образования: проектно-ориентированное обучение, 60 образовательных программ,

программы мотивации и вовлечения, активное участие и победы воспитанников и студентов

вуза в таких крупных всероссийских фестивалях, как «От Винта!», «ВузПромФест»,

WorldSkillsRussia и др.

Первый проректор остановился на ключевых результатах и эффектах

научно-исследовательской и инновационной деятельности Волгоградского опорного

университета. Было отмечено, что в вузе создан банк перспективных инновационных

проектов, проводятся региональные мероприятия Национальной технологической

инициативы, есть 5 предприятий-партнеров от которых уже получено более 24 млн рублей, 6

рынков НТИ, 7 проектов. Работают сервисы публикационной активности и фандрайзинга,

или, проще говоря, – привлечения денежных или интеллектуальных ресурсов к тому или

иному проекту.

Ожидается, что в 2018 году в БД Scopus будет опубликовано 400 статей, а в Web of Science –

300. Доходы от МИПов составят в текущем году 150 млн рублей (прогноз), от региональных

НИОКТР – 130 млн рублей (прогноз). Говорилось и о показателях факультетов и филиалов

опорного университета по научно-исследовательской деятельности на 1 октября 2018 года.

В лидерах – химико-технологический факультет: 21 публикация в Scopus и почти 35 млн

рублей от НИОКР, немного скромнее успехи у факультета технологии конструкционных

материалов в денежном выражении – чуть более 23 млн, но зато 35 публикаций в БД Scopus.

В целом же, у всех факультетов достойные показатели, но там, где уж совсем скромно,

ректор университета, академик РАН Владимир Ильич Лысак просил обратить на это самое

пристальное внимание и сделать все для того, чтобы улучшить результаты, тем более, что

для этого созданы все условия. Его поддержал и президент вуза, академик РАН И.А.

Новаков: «Да, чтобы что-то получить, мы должны вкладывать! Но ведь мы и вкладываем! И

поэтому просто обязаны получать хорошие результаты!» – подчеркнул Иван Александрович.

Говорил первый проректор и о работе с региональной средой, и было отмечено, что опорный

университет выступал оператором таких мероприятий, как «Моя страна – моя Россия», уже

упомянутого фестиваля «От Винта!», участвовал в проекте «Городские реновации», в

программе «Равенство возможностей». Вуз принимает самое активное участие в развитии

региона, а это и работа в Программе развития Волгоградской области до 2035 года.

Также было подчеркнуто, что практически по всем показателям результативности опорного

вуза ВолгГТУ эти показатели выполняет, а какие-то и перевыполняет.

Андрей Аликбаев.

Фото Василия Мешковского.
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